


 

富山県中央会団体扱 

『オーナーズプラン』のご案内 

お取り扱いの詳細は、下記までお問い合わせ願います。 

※団体扱とは、富山県中央会が団体扱としてお申し込みいただいた各保険契約の保険料

を取りまとめ、一括して当社へ払い込む取り扱いのことです。  

＊詳しくは、該当の商品パンフレットをご覧ください。ご検討にあたっては、「設計書（契約概要）」「特に重要な事項のご説明（注
意喚起情報）」「ご契約のしおり－約款」を必ずご覧ください。

富山県中央会の会員組合の組合員がご契約者の場合、団体扱※ 

となり、一般扱（口座振替月払等）よりも割安な保険料で 
ご契約いただけます。 

〒930-0029 富山市本町３－２１ ５F 
TEL:076-441-3194 
B-25-1060(H25.4) 使用期限 H26.3 

富山営業支社

【お問い合わせ】 

「経営者のリスクマネジメント」を目的に組合員が 

ご契約者となる生命保険契約です。 
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　平成 27 年の春に北陸新幹線が開業します。工事は順調に進んでおり、富山県に
とって 100 年に１度ともいわれるビッグイベントまであと１年になりました。観
光の振興や交流の促進、産業の振興、賑わいの創出につなげるため、県民が一体となっ
て様々な取組みをしています。ここではその内容についてご紹介します。

北陸新幹線開業に向けて
特集1

新幹線開業をビジネスチャンスにつなげるための
産業・地域活性化分野における取組み２

北陸新幹線の概要１
北陸新幹線は、全国新幹線鉄道整備法に基づき、整備計画が定められている５つの整備新幹線のうちの１つ
です。
　区間 東京・大阪間約700㎞（うち東京・高崎間105㎞は上越新幹線と共用）
　設計最高速度 260㎞ /h
　県内設置駅 黒部宇奈月温泉駅（新駅）、富山駅（現駅併設）、新高岡駅（新駅）
　所要時間 富山・東京駅　２時間７分　←　現行３時間11分（約１時間短縮）
 富山・大阪駅　１時間20分　←　現行３時間８分（約１時間40分短縮）

富山県では、平成26年度の予算案（平成26年 2月末現在）に新幹線開業枠として前年度から倍増とな
る20億 1800万円を計上しました。そのなかで産業・地域活性化の分野においては、特に重点的に取り
組む４つのテーマを掲げています。

２－１．元気とやまのビジネス拠点化を進める！
［企業誘致・学会等の誘致］＝成長性の高い企業の誘致や多くのビジネスマンが参加す
るコンベンション等を誘致して、地域経済の発展と本県産業の活性化を図ります。
［ビジネス環境の整備］＝ビジネススペースの整備や宿泊施設に関する情報提供の充実
など、県外のビジネスマンにとって魅力的で来訪しやすい環境をつくります。
［二次交通の整備など］＝行先や乗り継ぎ等が一目でわかるような案内標識や宿泊施設
等における交通情報に関する案内サービスの徹底など、来県者が利用しやすい二次交
通の環境を整備します。

○新幹線沿線企業誘致強化事業＝埼玉、栃木、群馬の成長企業への
　誘致活動、セミナー
○企業誘致新幹線広報推進事業＝新幹線のビジネス利用者等に対するアピール
○北陸新幹線ビジネス活用・企業立地促進事業＝デジタルポスター、リーフレットによるＰＲ
　【関連事業】 ○企業立地セミナー開催事業

このテーマに
おける

平成26年度の
県の主な施策
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２－２．富山の工業製品を全国・世界に売り込む！

２－３．食・土産品の富山名物をつくる！

２－４．魅力あふれる中心市街地・商店街をつくる！

［産業・技術力のＰＲ］＝県内企業の優れた技術力・富山県の日本海側屈指の産業集積状況等について、北陸新幹線
開業の周知と併せてＰＲします。
［販路開拓の推進］＝県内企業と首都圏企業等とのビジネスマッチングの促進やインターネットの活用などにより新
たな販路の拡大を目指します。
［産業観光の推進］＝産業観光の受入態勢の整備・充実を図って、観光客やビジネスマンにとって魅力ある産業観光
を推進します。

○新富山・長野連携首都圏商談会開催事業
○新富山・神奈川ものづくり連携事業＝神奈川県との経済交流促進のため、
　商談会等を神奈川県で開催
○新新ものづくり総合見本市開催準備事業＝新幹線開業直後のＨ27.4 月に開催予定
○新テクノホールの増改築の設計等
○拡首都圏展示会への共同出展事業＝小規模企業の共同出展

［新商品開発・ブラッシュアップ］＝来県者を惹きつける土産品や富山をＰＲできる素材を使った商品など、新商品
の開発や既存商品のブラッシュアップを行います。
［土産品のＰＲ］＝首都圏等の物産展・観光展への出展や土産品の内容説明の充実を図るなど、県外に向けて土産品
をＰＲします。
［富山の食の魅力アップ］＝地元食材を使った料理・特産品の提供やご当地グルメの構築などにより、富山の食の魅
力をアップさせます。

○まちの逸品ＰＲキャンペーン事業
○新首都圏デザインの活用促進事業＝首都圏有名デザイナーによる企業訪問やセミナー開催
　【関連事業】 ○とやまのカラーフード発信事業
 ○とやま中小企業チャレンジファンドによる支援

［魅力的な店舗・商店街づくり］＝賑わいイベントのパワーアップや空き店舗の活用などにより、観光客・地元客に
とって魅力あふれる店舗・商店街をつくります。
［新幹線駅と中心市街地の回遊性の向上］＝ストーリー性のあるまちなか回遊ルートの設定やわかりやすい二次交通
情報の発信などにより、駅周辺から中心市街地へ人の流れをつくります。
［まちなか居住の推進］＝中心市街地における居住を促進し、コミュニティの活性化やまちなかの賑わいを生み出します。

○新商店街おもてなし研修事業
○新空き店舗マッチング支援モデル事業
　【関連事業】 ○新若手商業者グループ元気プラン支援事業
 ○新がんばる商店街支援事業＝複数の商店街によるイベント等を支援対象に追加
 ○新幹線開業対策商店街魅力向上事業＝新幹線開業に向けた商店街の施設整備等を
 　重点的に支援
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新幹線開業をビジネスチャンスにつなげるための組合の取組み３
中小企業組合においても新幹線開業に向けて様々な取組みをしています。そこで、富山県内の３つの組合に
次の質問をして答えてもらいました。

Ｑ１．北陸新幹線開業について、組合としてどのような期待をしていますか？

Ｑ２．今後（現在も含む）、組合としてどのような取組みをしていきますか？

Ｑ３．県外の方に向けて一言ＰＲをどうぞ。

富山県鮨商生活衛生同業組合　山下 信夫 理事長
Ａ１．観光客が増えるので、天然のいけすと言われる富山湾でと

れた新鮮な魚を使った「富山湾鮨」をもっと売り込みたい。
Ａ２．今年度は、首都圏（東京＝新宿、吉祥寺、埼玉＝浦和）のデパー

トへ行って「富山湾鮨」をＰＲした。今後も富山県観光課
と連携して盛り上げていきたい。また、平成27年 10月
には全国大会を初めて富山県で開催する（「全国すし連富山
大会」）。これに向けて組合員全員で準備を進めていく予定。

Ａ３．「富山の魚を食べに来てください。」

高岡銅器協同組合　四津川 元将 専務理事
Ａ１．待ち焦がれた新幹線が高岡にやってくる。高岡にたくさんの方に来ていただ

いて、高岡だから出来るいろいろな物を見ていただきたい。そして高岡の知
名度があがることを期待したい。

Ａ２．組合員の女性経営者や従業員の有志が数人集まり、おみやげ研究会を立ち上
げた。新幹線開業に向けて新商品開発を検討してきた結果、素材が錫である
小物やイメージキャラクターを商品化することになった。３月29日にオー
プンする「クルン高岡」で販売するため準備を進めている。

Ａ３．「おもしろい、元気な工芸の町『高岡』に足を運んで下さい。」

富山県ホテル・旅館生活衛生同業組合　松島 秀樹 事務局員
Ａ１．新幹線が開業すれば、輸送力が３倍に増えることになり、交

流人口も増加するので、宿泊のお客様も増加すると期待して
いる。新幹線が観光の起爆剤となってくれるとうれしい。

Ａ２．今年度「とやまのおいしい朝ごはん」キャンペーンに取組み、
反省点や収穫材料があった。来年度も引続き行うとともに、
ＪＲの「ディスティネーションキャンペーン」が重要になる
ので、富山県や観光連盟と連携して取組んでいきたい。

Ａ３．「とやまの宿でゆっくり休んで、おいしい朝ごはんを食べて
いかれ。」

高岡銅器イメージキャラクター
「ほのおのど～きくん」
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北陸新幹線開業のＰＲ用アイテムの利用４
富山県では北陸新幹線の開業に向けて広く県内外にアピールするため、ＰＲ用のアイテムを用意しています
ので、是非ご活用ください。

　「元気とやまマスコット　きときと君」と「ぶりと君」について、富山県で商標権を取得し、営業
又は販売物に使用できるようになりました。商品、パッケージ、景品、チラシ等に「元気とやまマスコッ
ト　きときと君」や「ぶりと君」のイラストの使用を希望される場合は、県に申請のうえ、使用す
ることができます。

１．使用できるイラスト
　「元気とやまマスコット　きときと君」及び「ぶりと君」のイラスト 
　※イラスト集がありますので、そのなかからデザインを選んで利用してください。

２．使用料
　無料

３．使用方法（想定）
　・包装紙への印刷
　・マスコット型のお菓子の製造、販売
　・マスコット人形、キーホルダーの作成　など

４．申請書
　上記のホームページからダウンロードしてください。

５．お問い合わせ・申請先
　富山県知事政策局新幹線開業対策担当　TEL：076－ 444－ 4056

キャッチフレーズロゴもご利用ください。
※左は白黒タイプ
このほかに、カラーやショルダーコピーの無いもの、
白フチタイプなどを選択することができます。

詳細は下記のホームページの「使用マニュアル」をご覧ください。
http://www.pref.toyama.jp/cms_sec/1002/kj00013686.html

詳細は下記のホームページをご覧ください。
http://www.pref.toyama.jp/cms_sec/1002/kj00012613.html
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美容は技プラス創作

　昔なら男性は“床屋”、女性
は“パーマ屋”と決まっていた
ものですが、近年は大きく様変
わりしています。髪にも個性を
大事にする時代になったため、
男性でも美容院へ行きますし、
女性でも、一部ですが、理容院
を使う人がいます。一言でいえ
ば、理容は容姿を整える、美容
は容姿を美しくする仕事です
が、男でも女でも、目的によっ
て理容院へ行くか、美容院へ行
くかの違いだけなのです。
　お客さんだけでなく、経営者

Ｑ．若い男性の美容院利用や、男性
美容師が人気を集めるなど変化
するなか、同業組合の対応は？

組みの実践の場となっているの
が富山県理容美容専門学校で
す。今後の理容師、美容師の理
想を追求できる点は、両組合が
バックアップしている当校の特
長であり、強みでもあるのです。

学内エステサロンで
実践の場

　富山県理容美容専門学校は理
容・美容の専門技術者の養成機
関として、昭和22年に開校して以
来、常に時代の先を行くトップク
ラスの教育水準を維持し、優秀
な人材を輩出してきました。理容
組合と美容組合がバックアップし
て運営している専門学校ですが、
実は、理容と美容の組合が良好
な関係を保っている県は全国で
少ないのです。ですから両組合
が仲良く運営に参画している学
校は全国でも珍しい存在ですし、
組合事務所も同じ建物内で隣り
合っています。ここでは仕事の内
容は違っても、両業界の将来を考
えながら、そのためには学校で何
を教える必要があるかを追求する
点で一致しています。学校の理
事長に私が、学校長は理容組合
の理事長が就いて協力して運営
しています。
　学校には理容科、美容科に加

Ｑ．県理容美容専門学校の取り組
みを教えてください。

や従業員も男女の垣根がなくな
り、それぞれの特性を生かした
仕事をするようになりました。
男性の美容師も女性に勝るとも
劣らない美的センスと技能を発
揮しています。
　理容は、どちらかといえば、
髪を切るうえで職人的な技術を
発揮するのに対して、美容はお
客さん一人ひとりの好みや雰囲
気に合わせて髪形を仕上げる創
作的な要素があります。そうい
う意味では男性向きなのかもし
れません。もちろん女性の感性
も素晴らしいものがあります。
　組合では、お客さんのますま
す多様化するニーズに対応でき
る美容師を育成することに力を
入れてきました。そうした取り

経営者に聞く

求められるのは「美」と「癒し」を創造するプロの技
エステやネイル・メイクも得意な美容師を養成
美容師といえば、かつては女性をイメージしたものですが、今では若くてカッコいい男性が“カリスマ美容師”として
顧客をつかんでいます。一方、富山県では平成10年に1,000軒を超えていた組合加入（盟）美容院の数が今では約800軒
に減少し、さまざまな課題を抱えているなかで、県美容業生活衛生同業組合では、新しい時代に活躍できる美容師の
育成に取り組んでいます。学校法人富山県理容美容学校の理事長でもある同組合理事長の野本義久氏に聞きました。

富山県美容業生活衛生同業組合理事長
学校法人富山県理容美容学校理事長 野本　義久 氏

富山県理容美容専門学校
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て、人のネットワークをつくるこ
とですね。髪もネイルも、そして
化粧や着付けまで「この先生じゃ
なくちゃ嫌」といわれるほどの人
間関係の構築が大事ですね。
　昔から常連だった近所の奥さ
んが高齢になり、体が弱って来ら
れなくなったという話もよく聞き
ます。高齢化社会の問題ですが、
これからは「訪問美容」や「出
張美容」も重要な課題になります。

一冊の本との出合い

　私は富山市内のそば屋の二男
で、普通科の高校へ進んだので
すが、たまたま卒業の前に出
合った一冊の本が人生を決めた
といえます。これからは女性を
対象にした仕事が有望だという
ことが書いてあったのです。大
学へは行かず、東京の美容学校
へ進み、都内の美容院で５、６
年修業して27歳のときに妻の実
家のある小杉町（射水市）で開
業しました。
　それから10年後、美容師国家
試験の講習会のお世話をするよ
うになって、組合の在り方や将
来の姿を考える機会が増え、ま
た組合の仲間もできたことから、
その後も何かとお世話をさせて
もらっています。

Ｑ．ところで、理事長はなぜ美容
師になったのですか。

え、平成20年度からエステティッ
ク科とトータルビューティー科
（ネイル・メイク）を新設しました。
エステやネイル・メイクもできる
美容師を育てるため、たとえば、
エステ科で学びながら通信課程
で美容・理容などの勉強もできる
ようにしました。さらに、25年度
には学内エステティックサロン
「ティア・フォーレ」を開設して
います。外からお客さんに来ても
らい、学生が施術する場です。近
く化粧品や着物などの会社と提携
して学生が実際の仕事を体験す
るワークショップも始めることに
しています。
　このように、美容師の仕事は
パーマや結髪、化粧だけでなく、
エステ、ネイル、メイクなどの幅
広い技能が求められるようにな
り、美容師免許のほかにも、さま
ざまな資格を持った美容師を育て
る必要に迫られているのです。エ
ステやネイルの専門学校に負けて
はいられないので、当校としては、
こうした資格、技能を持った学生
を社会へ送り出すために、カリ
キュラムの工夫を重ねています。

「出張美容」や人脈
づくりで大手に対抗

　価値観の多様化、高齢化といっ
た新しい変化に対応した店の経
営が求められていますね。入学
してくる学生たちは将来、小さく
ても自分の店を持ちたいと考えて
いますが、現代はなかなか難し
い時代です。
　お客さんが美容院に来る周期
が長くなっていているうえ、組合
員の９割ほどが個人経営なのに
対して、数では１割ほどの大手の
グループ店に、営業力不足で客
足を取られてしまいがちです。個
人経営の店が対抗していくため
には、営業力を高めることはもち
ろんですが、現代のニーズに対
応できる資格を取得して、「得意
技」を身に付けることによって技
術をアピールしていくことでしょ
うね。
　また、業界では「バー化」と
いわれていますが、店主の人柄
や趣味とか特技などを中心にし

Ｑ．美容院のお店づくりや経営の在
り方について聞かせてください。 

プロフィール
のもと・よしひさ
昭和34年３月24日、富山市小島町の
老舗そば店「つるや」の二男として生
まれた。県立富山南高校を卒業後、上
京し、大手化粧品メーカー関連の美容
学校で学ぶ。都内の美容院に勤務した
後、昭和61年に射水市南太閤山で「ヘ
アーMIND」を開業した。富山県美容
業生活衛生同業組合理事長、学校法人
富山県理容美容学校理事長のほか、県
生活衛生同業組合連合会副会長・専務
理事、県生活衛生営業指導センター副
理事長、全国美容業生活衛生組合常務
理事・組織強化委員長。54歳。

学校では理容・美容をはじめエステなども実習を通して学べる
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　地域小売業者魅力創出支援事業の一環として、平成 25 年
11 月 18 日（月）に長野県佐久市の岩村田本町商店街協同組
合に視察に行きました。
　この事業でモデル対象としている上新町商工振興協同組合
の役員とともに訪問し、岩村田本町のコミュニティ施設でこ
れまでに取り組んできた事業とこれからの事業について説明

を受けました。
　その後、空き店舗を活用し
ている商店街直営の施設の視
察を行いました。
　また、平成 25 年 12 月５日（月）には大阪府阿倍野区の文の里商店
街協同組合に視察に行きました。
　同じくモデル対象の千石町通り商店街振興組合の役員とともに訪問
し、文の里の江藤明理事長から今年度取り組んだポスター展事業や商
店街の現状について説明を受けました。
　その後、商店街に掲示されているポスターを実際に見て回りました。

岩村田本町商店街視察の様子

県外の商店街を視察しました

　平成 25 年 11 月 19 日（火）、ホテルグランテラ
ス富山で行われた第 54 回中小企業団体富山県大会
において記念講演会を開催しました。
　東京新聞・中日新聞論説副主幹の長谷川幸洋氏
を講師に迎えて、「どうなる日本の政治と緊迫する
対中・韓関係」と題して講演が行われました。
　ジャーナリストとして新聞の社説や週刊誌のコ
ラム、テレビ出演などで活躍中の同氏からは、今
緊迫している隣国との国際情勢がどのようになっ
ているかについて日本の政治と絡めた解説があり
ました。

記念講演会を開催しました

文の里商店街掲示のポスター

中央会いんふぉめーしょん
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　産業振興マッチング促進事業の一環として、１月 27 日（月）に株式会社ハナガタにおいて、
販路拡大工場見学会を開催しました。
　本見学会は、富山市内の製造業者が有する優れた技術力や製品を紹介し、販路拡大や製品知
名度の向上につなげることを目的に開催したもので、今回は２企業の担当者が参加しました。
　同社は、企画・設計から製造・販売・メンテナンスまでを一貫して取り扱う包装機メーカー
であり、自社工場でほぼすべてを製造できる
ため、包装機械の高い品質を維持するととも
に、短納期、コストダウンを実現しています。
　同社の梱包機械の特徴や価格について説明
があった後、参加企業間で意見交換を行いま
した。

販路拡大工場見学会を開催しました

　官学と中小企業との知の交流プラザ推進事業の一環として、２月７日（金）に富山県工業
技術センター生活工学研究所において、同センターと連携して技術講習会を開催しました。
　最初に、有限会社エスアンドエムイーの稲田裕之代表取締役を講師に迎え、「呼吸代謝装
置の概要と生体情報計測」について説明が行われました。
　呼吸代謝装置は人の呼吸の状態や活動筋の状態を測定することができるもので、同セン
ターに導入されている装置は小型・軽量で扱いやすく、幅広い用途に使用できる旨の解説が
ありました。

　次に、京都女子大学の諸岡晴美教授を講
師に迎え、「エネルギー代謝促進ウェアの
開発」について説明が行われました。
　食品や衣料品メーカーでは、代謝促進に
向けた商品開発が盛んに行われており、イ
ンナーウェア開発に関する研究内容が紹介
されました。
　最後に、場所を移動して呼吸代謝装置を
実際に使用して、測定方法や手順などを体
験しました。

技術講習会を開催しました
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　私達が日頃、買物をするショッピングセンター。でも、ショッピングセンターは、地域の住民にとって
買物の場であると同時に、情報や文化の場でもあります。今回は、富山市の水橋地区にある協同組合水橋
ショッピングセンターを紹介します。

◆ 組合のあゆみ
　協同組合水橋ショッピングセンター「ミューズ」は、
食品スーパーを核店舗に、主として富山市水橋地区
の商業者が組合を組織し、地域密着型のショッピン
グセンターを目指して平成６年に開店しました。
　「便利がうれしい　気軽が楽しい」をキャッチフ
レーズに掲げ、売場をワンフロア型にして開放感を
持たせるとともに、350 台を収容でき全面消雪装置
設置の平面駐車場は、余裕のあるスペースを確保し
ました。
　水橋地域は高齢化が顕著であり、お年寄りに気軽
に足を運んでもらうための工夫をしています。

◆ 様々な地域貢献
　「ミューズ」では、毎月第１水曜日を「みずの市」
として売り出しを行っていますが、この日に合わせ
て店内の広場では健康相談会や介護支援相談会を開
催し、お年寄りが診療所の看護師に血圧を測っても
らったりしています。
　また、学校行事や部活動の成果などを発表する「水
橋高校展」を毎年冬に１週間程度開催しており、同
校生徒の絵画や書道、写真などの作品を催事広場に
展示しています。開催期間中の日曜日には吹奏楽部
の演奏会も開催されるなど、期間中は若者の活気で
あふれ、地域住民とのふれあいも活発となり、毎年
楽しみに心待ちにしている方が沢山おられます。
　その他にも、水橋消防署は「ミューズ」の協力の
もと、毎年 11月に「消防フェア」を開催し、店内
と駐車場において防火ポスターの展示や消防音楽隊
のイベントを展開しています。

◆ 活動の成果
　正面入口付近には「地域情報展示コーナー」を設
置しており、富山県、富山市、水橋地区の広報情報
や地元の話題が掲載された新聞記事を壁に貼り付け
ています。このコーナーの共同注目度が高いため、
非営利のお知らせなどの掲示を依頼する人が増えて
います。
　平成 22 年から地域の生活の足としてコミュニ
ティバスが走るようになりましたが、最も地域の
人々が行きかう「ミューズ」の入口前にもバス停が
置かれました。

◆ 今後に向けて
　景気回復による消費の活性化が期待されますが、
商業集積等により周辺の環境は目まぐるしく変化し
ており、商圏での競争は厳しくなってきています。
　地域密着型のショッピングセンターとして、地域
住民のために利便性と快適性を提供していくことで、
魅力と活力のある店舗づくりを目指していきます。

演奏会

店舗前に停車するコミュニティバス

組合概要

組合名称　協同組合水橋ショッピングセンター
設　　立　平成 5年 9月 17 日
住　　所　富山市水橋市江４７
理  事  長　岡本　利夫
組合員数　10 名
TEL 076ー 479ー 1700 　FAX 076ー 479ー 1717

組合紹介

協同組合水橋ショッピングセンターさんよりこんにちは
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元気印!  青年部・女性部

富山県中小企業青年中央会

中小企業団体青年部富山県大会を開催しました

組合女性部・女性経営者等フォーラムを開催しました

　平成 25 年 11 月 29 日（金）、富山地鉄ホテルにおいて第 29 回中小企業団体青年部富山県大会を開催し、
組合青年部のメンバーやその関係者が集いました。大会は、「原点回帰　～組織活性化と連携強化～」をテー
マとして、中央会の事業紹介と基調講演を行いました。

＜第一部　中央会の事業紹介＞
　富山県中小企業団体中央会増川茂則専務理事から「中小企業組合の概要と中央会の取り組み」をテーマに
説明がありました。中小企業組合や中央会の法制化による成
立の経緯、中小企業組合の必要性、現在の中小企業と中小企
業組合の現状、などについて解説しました。

＜第二部　基調講演＞
　ヴィゴラスマインド代表の金光サリィ氏を講師に迎え、「成
果を上げるためのコミュミケーション」をテーマに講演を行
いました。
　メンタルコミュニケーショントレーナーの同氏からは、セ
ルフイメージや第一印象などを用いて、脳科学・心理学に基
づいたコミュニケーション集客術について説明がありました。

富山県中小企業レディース連絡会

　２月７日（金）、組合女性部の活性化及び女性経営者等
の交流推進を図ることを目的として、組合女性部・女性経
営者等フォーラムを開催しました。
　最初に、全国各地で笑いと感動の世界を演出する日本を
代表するエンターテイナー、有限会社作芸人磨心事務所代
表取締役の野尻博氏を講師に迎え、「夢・元気・やる気が
未来を拓く」をテーマに講演会を行いました。
　企業が元気になることで地域が元気になるし、一人ひと
りが元気になれば皆が元気になる。それが経済効果につな
がる。との内容を講師は強調していました。
　その後、事例発表として小松織物工業協同組合の女性の

会であるラ・クロス・アミカの会長山本和栄氏から組合女性部の活動事例を発表してもらいました。
　女性部活動によって結束力が強くなり、親睦を深めることができたこと、運営面で会長の成り手がいな
いため役員の変動がないこと、などの状況について説明があり、その後質疑応答を含めた意見交換を行い
ました。
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組合だより

組 合Q＆A

水回りのことはおまかせください

持分譲渡禁止と定款規定抹消手続について

　定款で持分の譲渡を禁止している組合があるとすれば、これは組合員の加入の自由の原則
に反し、中協法に違反していると思うがどうか？
　また、それが違反であるとすれば、その定款の違反条項を抹消すべきであるが、それは行
政庁の職権によるべきか、それとも定款変更の手続によるべきか？

　定款で持分の譲渡を禁止することは、中協法（第15条、第17条第２項）において認めて
いるところの譲受加入を否定し、また、組合員の財産権に法律が認める以上の制限を付する（持
分の譲渡には組合の承諾を要する＝第17条第１項）ことになるので違法と解する。
　違法である定款の条項を抹消する場合においても、定款変更の手続によらなければならない。

A

Q
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木綿豆腐  …… 400グラム
小エビ  ……… 400グラム
ねぎ  ………… １本
しょうが  …… ２片
サラダ油  …… 大さじ２
酒  …………… 大さじ２
しょうゆ  …… 小さじ１
塩  …………… 小さじ１
こしょう  …… 少々
片栗粉  ……… 小さじ１
ごま油  ……… こさじ２

材料４人分

　この間から左肩があがらない。２度目の五十肩？　それに加えて人の名前が
すぐに出てこなかったり、なんかボンヤリしたり…。これって年のせい？でも
好きな趣味に没頭している時はこれら全てクリアーできて楽しめる。
　こんな魔法のような私の趣味は「日本舞踊」。なにしろ初舞台は３歳と10日。
以来数十年少しのブランクはあったものの、おかげ様で現在まで続いています。
踊っていられる体力や環境に恵まれ、この頃になってやっとその有難味に気付
く始末ではあるけれど、ストレス解消などとゆるい理由ではなく、ただただ好
きで一途に好きな踊りの魅力に取り付かれた以上、「雀百まで踊り忘れず」の
如く、体力の続く限り新しい演目や役柄に挑戦してみようと思っています。
　もう一つの趣味の「仕事」は、“いつまで働いているの？”といわれるまで（も
う言われています！）、誰かの何かしらお役に立っているという自負が気力・
知力を支えている訳で、これも好きな趣味の一つですからさらに楽しく過ごし
たいと思っています。

富山県公衆浴場業
生活衛生同業組合

事務局長

金盛　裕子

簡単！豆腐レシピ

１．豆腐をペーパータオルなどで包む、重しをして20～30分くらい水切りをし、
　　１センチ角に切る。
２．洗ったエビの皮をむいて尾を取り、背ワタを取って片栗粉をからめておく。
３．ねぎを１センチの輪切りに、ショウガを薄切りにする。
４．サラダ油を熱したフライパンで豆腐を中火で手早く炒め、取りだしておく。
５．サラダ油を追加し熱して、エビ・生姜を炒める。
　　エビの色が変わったらねぎを加え、サッと炒め、豆腐を戻す。
６．酒・塩・しょうゆ・こしょうを加えて炒め合わせ、ごま油をふってひと混ぜする。

（情報提供　富山県豆富商工組合　TEL 076-451-4312）

豆腐と海老の
炒め物
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『  和 ･ 創造 ･ 対話  』
アルミを通して優れた品質を追求し、信頼される企業を目指してまいります。

本社工場

株式会社 広瀬アルミ
三 協 立 山 株 式 会 社 協 力 工 場
住宅用アルミサッシ製品・アルミ形材部品加工

　　
本社･高岡工場　高岡市醍醐790番地

TEL：(0766)63-5360 FAX：(0766)63-8040

福光工場　南砺市久戸50番地   
TEL：(0763)52-2860 FAX：(0763)52-8038

医薬品容器・医療用具の総合メーカー
医薬品（液剤）製造

阪 神 容 器 株 式 会 社
阪神化成工業株式会社
ファーマパック株式会社
代表取締役会長　高田　眞　代表取締役社長　高田　順一

URL  http://www.hansin.co.jp/
本　　　社　〒536-0017　大阪市城東区新喜多東1-4-12 TEL（06）6967-1771（代）
富山本社工場　〒939-8183　富山市小中163番地 TEL（076）429-1865（代）
大沢野工場　〒939-2243　富山市中大久保企業団地 TEL（076）468-9119（代）
支店／工場　東京・滋賀・山形・岡山・茨城・大沢野・御殿場

阪神グループ
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中小企業組織の設立・運営についてのご相談は下記へお問い合わせ下さい。
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富山県中小企業団体中央会  
〒 930-0083  富山市総曲輪 2-1-3 富山商工会議所ビル 6F　TEL 076（424）3686  FAX 076（422）0835

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　   URL http://www.chuokai-toyama.or.jp/


